

# 校長室の窓から

碓東小学校・学校通信  
令和元年9月12日（木）

培根の教育 No.9

## R1運動会の改善・変更点について

9月21日(土)の運動会に向けて、どの学年も練習が佳境に入ってきています。今週中には完成度が7～8割になるのではないのでしょうか。台風15号のあと、まだまだ暑さが続いています。子供達は元気に走り回っています。

さて、運動会は毎年暑さや熱中症対策が必要で、県内の多くの学校で午前開催となってきたのが現状です。本校でも、昨年までテントで日陰づくりをしたりミストで体感温度を下げたり、プログラムを工夫したりしてきましたが、子供達の健康や安全を考慮して、今年度はさらに改善工夫を進めることとしました。主な改善・変更点は以下の通りです。なお、今年度の実施状況をみて、来年度は午前開催にするかどうか検討をする予定です。保護者の皆様のご理解とご協力を宜しくお願いいたします。

プログラム等	改善事項	工夫・改善の内容や理由等
①開会式	挨拶の短縮 「お客様の挨拶」割愛	・「お客様の挨拶」は、昨年度に地元の市議会議員様から「時間短縮のために、無くしてかまわない」というお言葉を頂戴しましたので、今年度から割愛。
②応援合戦	プログラム変更 内容見直し	・移動や準備に時間がかかったり団ごとの応援時間が長かったりするので、今年はプログラム2番に入れて全体の移動時間を短縮するとともに、応援内容も同じような繰り返しはなるべく避けるようにする。
③徒競走	低、中、高学年ごとの実施	・各学年ごとに行っていた徒競走は、1年と2年、3年と4年で距離を同じにして一緒行うことで、入退場の回数を減らしたり、プログラム数を減らす。
④リレー	選手数1名減 1, 2年リレー削減	・児童数が減少している中、各学年から24名ずつの選手数は多すぎる(学年の半数を超えてしまう場合もある)ので、各団の各学年の選手を1名ずつ減らす。(各団の各学年選手は2名とし、補員は1名とする。) ・距離は56年生が1周、34年生が半周とするが、12年生は体力的、技能的(追い抜き、バトンパス)に負担が大きいため安全を考慮して実施しないこととする。
⑤PTA競技	削減	・全体の時間短縮のために、やむなく削減する。
⑥昼食	登校時にお弁当持参 教室で子供どうして 食事	・昼食時間の短時間でも冷房の効いた教室で食べることで、熱中症予防と体力の回復等を図る。 ・お弁当が傷まないように運動会時間中は教室の冷房をつけると同時に、教室には鍵をかけて外部からの侵入を防いで安全を確保する。 ・食中毒等の予防の観点から、運動会途中でお弁当をお子さんに渡すことや、団の席に置いておくことはおやめ下さい。やむを得ない事情で、朝お子さんがお弁当を持参できなかった場合は、午前のプログラム終了時に手渡していただくことは可能ですが、その場合も保護者の方に安全・衛生面を管理していただきます。
⑦閉会式 片付け 下校	昨年より1時間早い 終了	全体の進行やプログラム、各種目等の内容や実施方法を見直すことにより、閉会式の時刻を昨年より1時間早い13:10から行い、片付けを行う5、6年生も14:00の下校をめざす。